

RAPPEL HISTORIQUE

ANNEXE A

aviateur qui succombait à un empoisonnement alimentaire étaient tous tenus pour être des 'victimes de la guerre'." En ce qui concerne la marine marchande, seuls ceux dont "la mort était due aux risques accrus de la guerre ailleurs que dans les eaux territoriales" figuraient parmi les victimes de la guerre. Nos prisonniers de guerre de la marine marchande ont servi sous le drapeau du Canada et d'une douzaine d'autres pays alliés. (A remarquer les anomalies dans les chiffres du ministère des Transports et ceux de la Commission.)

10. A titre de comparaison, une compilation du département d'histoire du MDN datée du 15 mai 1973 révèle que les 2 024 victimes de la Marine royale du Canada (dont 1 533 sont mortes au combat et 1 446 ont été portées disparues) provenaient d'un effectif de 92 880 hommes (soit 1 sur 46). Les 1 146 victimes de la marine marchande (selon les chiffres du ministère des Transports), tuées au combat, provenaient d'un effectif de 12 000 hommes (soit 1 sur 10,5).

10.01 Avant 1989, il n'a pratiquement pas été question des 1 146 victimes de la marine marchande lors du dimanche marquant l'anniversaire de la Bataille de l'Atlantique. Il a fallu attendre au 11 novembre 1988 pour que l'une des mères décorées de la Médaille d'argent soit honorée au cénotaphe national. A la Tour de la paix, on lui a montré une copie du